

El alcalde opina Homenaje a Gabriela

En la asoleada mañana del 31 de agosto y como término de nuestra Octava Agenda Cultural de Inviviente, en San Pedro de la Paz inauguramos el edificio que albergará a la Biblioteca Municipal, ubicada en calle Los Fresnos frente al Parque Laguna Grande. Es una construcción de un piso, de 170 metros cuadrados, diseñada por profesionales de la Dirección de Obras Municipales y financiada por el Consejo Nacional del Libro y la Lectura. Este recinto contará con equipos tecnológicos adaptados a los requerimientos modernos y material bibliográfico para las necesidades e intereses de los estudiantes y de una población bastante heterogénea que caracteriza a nuestra comuna.

Se nos podrá decir que es un edificio pequeño. Aparentemente sí, pero no debemos olvidar que viene a integrarse al equipamiento de un parque que está orientado a las diversas manifestaciones del arte y la cultura. Allí están el Anfiteatro, el Centro de Exposiciones y estamos a la espera de financiamiento para un gran proyecto de Casa de la Cultura o Centro Cultural de San Pedro de la Paz, una construcción de dos pisos de alrededor de mil metros cuadrados de edificación. Entonces, la biblioteca viene a complementar todo este desarrollo de infraestructura cultural.

La inauguración del edificio fue la ocasión propicia para rendir un sentido homenaje a la poetisa Gabriela Mistral con motivo de celebrarse el 15 de noviembre próximo el sexagésimo aniversario de su designación como Premio Nobel de Literatura, galardón que recibió el 11 de diciembre de 1945, en Estocolmo, de manos del Rey Gustavo de Suecia.

En un año en que se están realizando diversas actividades en el país en memoria de la poeta, con los concejales de la comuna determinamos que el mejor homenaje que podíamos rendir a es-

ta mujer de excepción, era perpetuar su nombre en una biblioteca. De ahí que el día 31 de agosto el recinto recién inaugurado pasó a denominarse Biblioteca Municipal "Gabriela Mistral". La ceremonia, con asistencia de autoridades del ámbito de la cultura, de nuestros concejales, directores de escuelas y liceos y representantes de instituciones de la comuna, fue emotiva. Niños de nuestras escuelas recitando sus poemas y el Coro del Reencuentro nos deleitó con hermosos temas con letras de nuestra Premio Nobel.

La "Divina Gabriela" no sólo fue magistral por su poesía y sus famosas canciones infantiles, sino también por su poesía que nos revela a un alma atenta al pulso de su época, a una mujer esencialmente americanista que vibró con las cuestiones sociales, con los problemas agrarios. En ella descubrimos a una gran defensora de la paz, de los derechos humanos y de la naturaleza. Como ha señalado uno de sus biógrafos, el poeta y ensayista Jaime Quicena, "las generaciones actuales están recién conociéndola y a medida que la encuentran se les produce un reencuentro; está surgiendo una nueva mirada, una nueva revisión de su obra".

Deseamos que esta biblioteca contribuya a profundizar en el conocimiento de la vida y de la obra de la primera poeta y literata hispanoamericana galardonada con el Premio Nobel de Literatura.

Queremos también que este recinto, una vez que entre en funciones, se constituya en un real espacio de encuentro e intercambio cultural de la comunidad de San Pedro de la Paz.

Jaime Soto Figueroa
Alcalde de San Pedro de la Paz



Homenaje a Gabriela [artículo] Jaime Soto Figueroa

Libros y documentos

AUTORÍA

Soto Figueroa, Jaime

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Gabriela [artículo] Jaime Soto Figueroa. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)